

Pêche Monédières

Le magazine de l'Association Agréée pour la Pêche et la
Protection du Milieu Aquatique des Monédières



RIVIERES || PÊCHE || ENVIRONNEMENT

PASSATION DE POUVOIR



Depuis maintenant un an, j'ai eu la lourde tâche de succéder à notre ancien président Roland LAURENT. Beaucoup de choses se sont produites dans cette première année de mandature. J'ai eu l'immense honneur de représenter notre AAPPMA jusque dans la capitale, sur les Champs Elysées, un soir de 9 Novembre 2016, avec un petite délégation de notre bureau, pour recevoir ce fameux prix Charles Ritz, pour lequel nous avons déjà concouru en 2013 grâce à mon prédécesseur, Roland LAURENT. Ce titre vient récompenser nos nombreuses actions en faveur des milieux aquatiques. Une grande partie de ce numéro de Pêche en Monédières y est consacrée.

Ces actions sont aussi récompensées par vous tous, adhérents fidèles, proches ou lointains, actifs ou passifs, mais avec la même vision de la pêche et la gestion de nos cours d'eau, amoureux d'un territoire encore préservé. Vous connaissez depuis de nombreuses années notre engagement vis-à-vis de la gestion patrimoniale et vous adhérez à cette politique puisque vous êtes de plus en plus nombreux à adhérer à notre association. Nous vous en remercions.

Cette politique de gestion au naturel nous oblige à accepter les périodes fastes mais aussi celles de disette avec une reproduction liée directement aux conditions climatiques qui ne vous ont pas échappé depuis ces dernières années. La reproduction de l'hiver 2015-2016 a beaucoup souffert des crues printanières qui ont emporté les alevins au printemps, alors que la reproduction en cours risque aussi d'être mitigée car, elle, souffre des températures assez élevées pour la saison associées à un manque d'eau avec une pluviométrie ridicule cet automne.

La réglementation 2017 vous permet de conserver six truites par jour mais au vu de ces répétitions d'évènements malheureusement plus exceptionnels liés ou pas au réchauffement climatique (je suis mal placé pour affirmer quoi que ce soit), je vous demande sans contraintes aucunes de faire des prélèvements raisonnés suivant vos sensibilités personnelles, afin de pouvoir laisser un peu d'air à nos truites sauvages.

Je vous souhaite à tous une bonne saison 2017 sur nos petits cours d'eau des Monédières.

Le Président
Marc BOUVARD

« Les Monédières à Paris »

Poursuivant la longue tradition des Corrèziens de Paris, les bénévoles de l'AAPPMA ont dignement représenté les Monédières au Champs Elysées en novembre dernier. Ce prix international Charles Ritz, nous honore et honore surtout les Monédières qui ont eu, à cette occasion, une exposition nationale grâce à cet évènement et donc grâce à la renommée de la pêche sur notre territoire.

Souvent en Corrèze mais aussi dans les Monédières, on se plaint, on critique, on voudrait que les choses aillent mieux, mais parfois, il faut aussi savoir apprécier ce que l'on a, valoriser les actions positives et l'obtention de ce prix nous y aide. Soyons fiers de notre territoire !

L'équipe de la Truite des Monédières

EDITO

PAGE 1, 2et 3

Édition spéciale
Prix Charles Ritz

« C'est une triste chose de songer que
la nature parle et que le genre humain
n'écoute pas. »

Victor HUGO (1802-1885)

A.A.P.P.M.A. La Truite des Monédières

Association agréée pour la pêche et la protection du milieu aquatique

<http://aappmacorreze.jimdo.com> - aappma.correze@gmail.com

Pêche en Monédières - N°7

PÊCHE EN MONÉDIÈRES N°7 - 2017

ÉDITION SPÉCIALE PRIX CHARLES RITZ

Charles Ritz : un prix international

Ce prix international porte le nom du célèbre hôtel parisien de luxe. En effet, Charles Ritz était un pêcheur émérite et a cherché tout au long de sa vie à développer et promouvoir la pêche de la truite, dans le respect des milieux naturels au travers notamment de l'International Fario Club, fondé en 1958.

En son honneur, un prix a été créé et est remis chaque année à une personne physique ou morale qui a entrepris une action en faveur de la protection de l'eau, des poissons ou des rivières. Ce prix salue une initiative concrète de préservation de l'environnement en développant la capacité d'accueil de la truite fario dans les cours d'eau et encourage le travail sur le terrain d'un candidat méritant, récompensant ainsi ses efforts, ses valeurs et l'intérêt du projet réalisé.



Extrait du dossier de candidature déposé auprès du jury du prix Charles Ritz en 2016. Notre AAPPMA avait déjà concouru en 2013, nous avons terminé alors deuxièmes.



RECEPTION DU PRIX AUX CHAMPS ELYSEES

LE 9 NOVEMBRE 2016

Le trophée du Charles Ritz 2016 a été remis à notre AAPPMA lors d'une réception à l'Hôtel Païva, au Travellers' Club, avenue des Champs Elysées à Paris le 9 Novembre 2016. C'est dans ce cadre grandiose et empreint d'histoire que l'International Fario Club a remis le trophée à notre président, Marc BOUVARD, une sculpture de martin-pêcheur de Joachim Belmas, accompagnée d'un chèque de 3000 €. Une présentation de nos actions a été réalisée par notre secrétaire, Stéphane PETITJEAN. Nous avons pu échanger avec les membres du jury et les nombreuses personnalités présentes, dont plusieurs Corrziens émérites. Les échanges avec les précédents lauréats ont aussi été très fructueux.

Nous tenons à remercier les membres du jury pour la qualité de cette soirée et leur accueil chaleureux.



1

PÊCHE en MONÉDIÈRES

N°7 - 2017





Lauréat 2016



Prix Charles C. Ritz

LA TRUITE DES MONÉDIÈRES REMERCIE SES MEMBRES ET PARTENAIRES

Afin de remercier nos partenaires au quotidien, l'AAPPMA a organisé une réception à Saint-Yrieix le Déjalat le 10 décembre dernier. Plus de 70 personnes, élus, maires, membres, bénévoles, fédération, maison de l'Eau et de la pêche, AAPPMA voisines etc. avaient répondu à l'invitation et ont pu admirer le trophée ramené de Paris. Après l'allocution du président de l'association, M. Marc BOUVARD, M. Patrick CHABRILLANGES, président de la Fédération de Pêche et de Protection du Milieu Aquatique de la Corrèze tenait à saluer le travail de toute l'équipe de bénévoles, accompagnée au long de l'année par les services de la Fédération. Une présentation synthétique des actions réalisées et des résultats a été réalisée par le secrétaire, Stéphane PETITJEAN. Un film, réalisé par Patrick FAURE, membre de l'AAPPMA, retraçant les animations réalisées par l'AAPPMA et la Maison de l'Eau et de la Pêche de Corrèze à l'école de Chaumeil a été particulièrement apprécié par les convives qui se sont réunis en fin de soirée autour du verre de l'amitié.



L'AAPPMA des Monédières tient à remercier **tous ses membres**, pour leur fidélité, **tous ses bénévoles**, pour leur investissement au quotidien et évidemment **tous ses partenaires, passés, actuels et futurs**, sans qui le travail de l'association depuis dix ans n'aurait pas été reconnu : les communes et leurs instituteurs et institutrices, les communautés de communes, les offices de tourisme, la fédération de pêche de la Corrèze, la maison de l'Eau et de la pêche et plus globalement toutes les autres structures qui nous aident au quotidien à restaurer les cours d'eau et promouvoir la pêche dans les Monédières.

DES RETOURS POSITIFS

Nous ne pouvons afficher ici l'ensemble des félicitations que nous avons reçues des membres, élus, partenaires et AAPPMA voisines. Elles sont disponibles sur notre site Internet :

aappmacorreze.jimdo.com/lauréat-du-prix-charles-ritz-2016/

« Cette récompense est une reconnaissance de votre investissement en matière de protection de l'eau, des poissons et des rivières, mais aussi de toutes les actions que vous conduisez pour la promotion de la pêche de loisir sur le territoire des Monédières »

Pascal Coste

Président du conseil départemental de la Corrèze

« Je tiens à vous féliciter, à titre personnel et professionnel, pour ce prix et les actions que vous menez au quotidien avec votre association »

Emilie Boucheteil

Conseillère départementale du canton de Naves

« Permettez-moi à cette occasion de vous adresser mes plus sincères, amicales et affectueuses félicitations »

Dr Daniel Chasseing

Sénateur de la Corrèze

« Toutes mes félicitations. Bon boulot de l'AAPPMA ! »
Patrick Chabrilanges
Président de la Fédération de Pêche de la Corrèze

« Félicitations pour cette belle et importante récompense »
Nelly Simandoux
Conseillère départementale du canton de Millevaches

3000 €

Pour quoi faire ?

L'argent du prix, 3000 € représente une somme importante pour notre AAPPMA, environ un an de budget. Nous avons décidé de consacrer entièrement cet argent à développer notre projet auprès des écoles du territoire avec en 2017 des interventions auprès du collège. Nous réfléchissons à un projet d'installation d'aquariums dans les classes pour que les enfants voient en direct le grossissement des œufs de truite.

A.A.P.M.A. La Truite des Monédières

Association agréée pour la pêche et la protection du milieu aquatique

<http://aappmacorreze.jimdo.com> - aappma.correze@gmail.com

UN FORT IMPACT MÉDIATIQUE

L'obtention de ce prix a mis un coup de projecteur sur notre territoire. L'information a été relayée par la presse quotidienne régionale (La Montagne, l'Echo), par les AAPPMA voisines, le conseil départemental de la Corrèze, mais aussi la presse nationale (Pêche et les poissons, Le Pêcheur de France, Pêches sportives etc.). Sur internet, l'information a connu un véritable raz de marée : la Fédération Nationale, la Fédération Départementale, le site gobages.com, de nombreux blogs ou pages Facebook ont permis à notre site Internet de battre des records de fréquentation plus de 10 000 visiteurs en Novembre et Décembre !

The collage features several key elements:

- FNPF**: A screenshot of a news article from 'La Montagne' titled 'La remise du prix Charles Ritz remis à l'association des Monédières en Corrèze'.
- Site Corrèze Tourisme**: A screenshot of the official website for the award ceremony, featuring the text 'L'AAPPMA DES MONÉDIÈRES À L'HONNEUR'.
- Blog AAPPMA**: A screenshot of a blog post with the title 'Le 14ème Prix Charles C. Ritz remis à l'association des Monédières en Corrèze'.
- Pêcheur de France**: A screenshot of a national fishing magazine article about the award.
- Site Gobages.com**: A screenshot of a fishing website article titled 'Le 14ème Prix Charles C. Ritz remis à l'association des Monédières en Corrèze'.
- Site Internet Pêches Sportives**: A screenshot of a fishing website article with a 'PARTAGER L'ARTICLE' button.
- Blog de la mairie de Gourdon-Murat**: A screenshot of a local municipal blog post.
- Facebook**: A screenshot of a Facebook post from 'AAPPMA Truite'.
- Journal 'la pêche et les poissons'**: A cover of a fishing magazine featuring a large fish and the headline 'Trouvez les sandres!'.

On voit ainsi l'impact des retombées sur notre territoire en observant l'intérêt de recherche du mot « Monédières » sur Google durant l'année 2016. On voit que les recherches pour les Monédières ont explosées en Novembre et Décembre. La pêche, un véritable atout pour faire connaître notre territoire !



C'est le nombre de visiteurs du site Internet de votre AAPPMA en 2016 !

Agenda 2017

11 Mars
Ouverture de la pêche en 1^{ère} catégorie

17 Sept.
Fermeture de la pêche en 1^{ère} catégorie

29 Avril 2017 à Eyrein
Assemblée générale de la Fédération de la Corrèze pour la Pêche et la Protection du Milieu Aquatique

Nous joindre

- Par courrier
AAPPMA des Monédières
Mairie - 19800 CORREZE
- Par téléphone
- Par Internet
aappma.correze@gmail.com
http://aappmacorreze.jimdo.com/

3 A.A.P.M.A. La Truite des Monédières
Association agréée pour la pêche et la protection du milieu aquatique
<http://aappmacorreze.jimdo.com> - aappma.correze@gmail.com